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Gremium Termin Status 

Ortsbeirat Rheingönheim 21.05.2025 öffentlich 

 

Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 
Schülerzahlen Mozartschule und Ganztagsbetreuung 

Vorlage Nr.: 20251263 

 

Stellungnahme Bereich  Schulen 

Frage 1. Wie wird der Rechtsanspruch für Ganztagsbetreuung der Grundschüler*innen in 
Rheingönheim langfristig sichergestellt, wenn man mit hoher Wahrscheinlichkeit von einem 
Anstieg der Betreuungszahlen ausgehen kann? 

 

Antwort der Verwaltung: 

Mit dem Inkrafttreten des Rechtsanspruchs zum 1. August 2029 rechnet die Stadt Ludwigs-
hafen stadtweit mit einer Betreuungsnachfrage von rund 85 % aller Grundschüler*innen. Für 
die Mozartschule in Rheingönheim stehen aktuell über 50 Hortplätze sowie das Angebot der 
Betreuenden Grundschule zur Verfügung. 

 

Auf Basis der aktuellen Anmeldungen erwarten wir zum nächsten Schuljahr rund 200 betreu-
te Kinder in der Betreuenden Grundschule. Damit erreichen wir im Stadtteil eine Betreuungs-
quote von etwa 72 %. 

 

Sollte sich die Schülerzahl an der Mozartschule wie prognostiziert entwickeln, ist aus heuti-
ger Sicht kein weiterer Platzausbau erforderlich. Die Entwicklung wird jedoch kontinuierlich 
beobachtet, um bei steigender Nachfrage rechtzeitig reagieren zu können. 



 

Frage 2: Wie werden sich die Schülerzahlen an der Mozartschule, ausgehend von 358 
Kindern zum Stichtag 01.09.2022 und unter Berücksichtigung der statistischen Geburtenzahl 
und natürlichen Fluktuation, im Laufe der nächsten 5 Jahre bis 2030 entwickeln? 

Antwort der Verwaltung: 

Ausgehend von derzeit 347 Schülerinnen und Schülern in 18 Klassen werden in den kom-
menden Jahren – ohne geplantes Neubaugebiet – folgende Schüler- und Klassenzahlen 
erwartet (Stand 12/2024): 

 

Schuljahr 

Schüler/-innen nach Klassenstufen gebildete Klassen nach Klassenstufen 

1 2 3 4 insg. 1 2 3 4 insg. 

           

2024/25 73 77 93 104 347 4 4 5 5 18 

2025/26 79 73 77 93 322 4 4 4 5 17 

2026/27 80 79 73 77 309 4 4 4 4 16 

2027/28 71 80 79 73 303 3(4) 4 4 4 15(-16) 

2028/29 72 71 80 79 302 3(4) 3(4) 4 4 14(-16) 

2029/30 64 72 71 80 287 3 3(4) 3(4) 4 13(-15) 

2030/31 65 64 72 71 272 3 3 3(4) 3(4) 12(-14) 

 



Frage 3: Wie werden sich die Schüler- und Betreuungszahlen unter Berücksichtigung 
zusätzlichen Zuzugs in das in Entwicklung befindliche Baugebiet „Kappes“ darstellen? 

Antwort der Verwaltung: 

Der Stadtrat hat in seiner Sitzung am 09.12.2024 den Aufstellungsbeschluss für den Bebau-
ungsplan Nr. 675 Im Kappes gefasst. Da derzeit noch kein städtebaulicher Entwurf vorliegt 
und dementsprechend noch keine verlässliche Zahl hinsichtlich der zu erwartenden 
Wohneinheiten, kann derzeit noch keine verlässliche Aussage zur Zahl der zukünftig zusätz-
lich zu erwartenden Schülerinnen und Schülern getroffen werden. 
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gez. Weißmann    
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